

PERFIL FINANCIERO

Consar choca con Moody's por perspectiva para las Afores



CLARA ZEPEDA
czepeda@elfinanciero.com.mx

La Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar) mostró su desacuerdo con la calificadora Moody's, quien sostuvo que el perfil financiero de las Afores se erosionará debido a la crisis provocada por la pandemia del Covid-19.

Al respecto, David Abraham Vela, presidente de la Consar, expuso que la liquidez proporcionada al sistema financiero y el descenso de la tasa de referencia por parte de Banxico ayudarán, y destacó la baja tenencia en bonos de Pemex y CFE; así como ganancias "excepcionalmente" altas en el 2019, entre otras razones.

FOCOS

En un reporte, la calificadora aseguró que el perfil financiero de las Afores se erosionará, sobre todo la de menor tamaño.

La Consar afirmó, en contraste, que los estímulos al sistema financiero del Banco de México, así como su baja posición en Pemex y CFE les ayudará.

"Mientras más lo intento, más difícil se me hace comprender, tanto cualitativa y como cuantitativamente hablando, por qué Moody's afirma que la calificación de crédito

de las Afores podría verse afectadas por la caída en la valoración del mercado de los activos bajo administración", cuestionó Vela a través de su cuenta en Twitter.

El dirigente explicó que las caídas en los valores de los activos no son pérdidas (minusvalías), por lo que la pandemia pasará y la economía eventualmente se recuperará; de esta forma, los valores de los activos en los que invierten las Afores se recuperarán, y darán plusvalías.

Sobre la propuesta de privatizar las Afores para que el Estado se haga cargo de administrar los ahorros de los trabajadores, que fue presentada el martes por un diputado de Morena, y posteriormente desechada por el líder de su bancada, Bernardo González, presidente de la Amafore dijo que a pesar de la contingencia, la necesidad urgente de modificar el sistema sigue ahí.

"Las causas que motivan una reforma al sistema de pensiones siguen estando en la mesa y sigue siendo urgente hacer los cambios para mejorar las pensiones de los trabajadores a la hora de su retiro laboral", afirmó en entrevista.

Al respecto, Mauricio Giordano, director de Natixis, reconoció que es necesario cambiar el sistema para aumentar el monto de retiro, pues "aunque el actual sistema está sustentado en buenas bases, la cantidad que se ahorra para el retiro, no es suficiente en el tiempo".